Port-Gentil 15

Assainissement/Nettoyage des fosses

La municipalité initie une opération de grande envergure



L'opération a démarré depuis une semaine.

J.-P. A.Port-Gentil/Gabon

Depuis une semaine, des équipes sillonnent, pour la circonstance, les quatre arrondissements de la commune de Port-Gentil.

LANCEE il y a quelques jours par le maire de la commune de Port-Gentil, Gabriel Tchango, l'assainissement des fosses qui est, à n'en point douter, une opération de grande envergure, est effective dans les quatre arrondissements de la ville.

"Le maire nous a instruits de procéder au nettoyage complet des différentes fosses. Chaque mairie d'arrondissement est donc chargée de s'organiser à sa manière, en mettant des équipes sur le terrain pour la circonstance", a déclaré un agent municipal rencontré au deuxième arrondissement.

Cette opération d'assainissement vient à point nommé, car il est beaucoup plus facile de travailler au moment de la grande saison sèche. Les eaux stagnantes sèchent totalement et les ordures et toutes les saletés s'enlèvent beaucoup plus facilement. Les populations brillent par un incivisme sans précédent, et y jettent tout : papier, appareils ménagers, déchets domestiques, etc. de toute nature.

"Les fosses sont transformées en véritables décharges sans que personne ne trouve à redire", ont dénoncé les ouvriers depuis le lancement de l'opération. Avec acharnement et détermination, ceux-ci s'appliquent à vider les fosses de leurs déchets, à desherber, au besoin, les abords. Au rythme où se déroule actuellement l'opération, le travail des ouvriers devrait s'achever avant le retour de la saison des pluies.

Cependant, les pouvoirs publics doivent également s'efforcer de sensibiliser les populations sur l'entretien des fosses. Ceux-ci ne doivent pas être considérés comme des dépotoirs.



Une vue des ouvriers sur le terrain.



Une vue d'un canal nettoyé dans le premier arrondissement.

térale entre la France et le

Célébration de la fête du 14-Juillet à Port-Gentil

Sous le signe du renforcement de la relation bilatérale

CNE

Port-Gentil/Gabon

La cérémonie a eu pour cadre la cour du consulat de France, la veille, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, du maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango, et du consul de France, Christian Hue.

LE consul général de France à Port-Gentil, Christian Hue, a présidé, la veille de la fête nationale. les festivités commémoratives du 14-Juillet dans la cour de la représentation. Auxquelles ont pris part, les Français résidant dans la capitale économique, et les autorités administratives gabonaises dont Patrice Ontina, gouverneur de province, et Gabriel Tchango, maire de la commune de Port-Gentil.

"Le 14 juillet 1789, il y a 230 ans, les Parisiens prenaient la Bastille, mar-



De gauche à droite : le gouverneur de l'Ogooué-Maritime Patrice Ontina, le maire de Port-Gentil Gabriel Tchango, et le consul de France Christian Hue.

quant ainsi le début de la Révolution française. Le peuple était désormais souverain à la place du roi. Avec comme devise, Liberté, Égalité, et Fraternité", s'est exprimé le consul général de France, Christian Hue. Si la France entend rester fidèle à ce message, a-t-il poursuivi, elle entend œuvrer à l'émergence de la régulation internationale qu'impose la mondialisation. "Elle forme le vœu que l'Union européenne en soit le laboratoire. Elle entend promouvoir la défense des biens communs universels. C'est ce combat que porte la relation bila-

Gabon", a ajouté M. Hue. À l'en croire, ce combat concerne en premier lieu le réchauffement climatique et la défense de la biodiversité. D'autant plus que le Gabon est pour la France un partenaire naturel dans la diplomatie environnementale et climatique, notamment depuis les négociations de la COP 21 et de l'Accord de Paris sur le climat. Mais aussi, en sa qualité de président du comité des chefs d'État et de gouvernement africains sur les changements climatiques. En second lieu, c'est un combat pour la stabilité régionale et la lutte contre le terrorisme. La France se réjouissant d'accompagner le Gabon dans son engagement dans la sécurité collective de l'Afrique centrale, a indiqué l'orateur. En troisième lieu, ce combat est axé sur le développement, comme en témoigne le vaste Pro-

gramme d'investissements dans le secteur de l'Éducation (PISE) pour ne citer que celui-là. Ce combat concerne également la démocratie et les droits de l'Homme. Christian Hue a par ailleurs indiqué que la France est attachée à son partenariat économique avec le Gabon en tant que premier fournisseur et premier investisseur étranger avec près d'une centaine de filiales d'entreprises, et bon nombre de sociétés de droits gabonais détenues par des Français dans tous les secteurs.

Le deuxième temps fort de cette cérémonie était l'au revoir à Pascal Pangollo, un Français resté en fonction au consulat de Port-Gentil pendant 4 ans, et qui vient d'être appelé à servir l'État français hors du territoire gabonais. Un diplôme de meilleur citoyen de la ville lui a été décerné par le maire de la commune.